

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.  
Mensual..... 5,00  
Anual..... 55,00



Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1, 3.

Año II

Toledo, 17 de Febrero de 1937

Número 96

**"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"**  
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

# AYER FUERON DERRIBADOS CUATRO CAZAS AL ENEMIGO

## La Escuadra Nacional apresó un buque rojo en aguas catalanas

Siguen cayendo en la carretera de Valencia gran cantidad de coches y camiones rojos

### BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 16 de febrero de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE:

5.ª y 6.ª División.—Sin novedad, con ligero cañoneo. Siguen presentándose en los frentes de esta División muchos milicianos con armamento y paisanos con sus familias. En el frente de León atacó con violencia algunas posiciones el enemigo, siendo rechazado con bajas a la vista; se presentaron tres personas y milicianos con armamento.

En Asturias, el enemigo, después de un gran cañoneo, atacó la línea hacia Oviedo, siendo rechazado.

Línea de Madrid.—División de Avila.—En el sector de Robledo de Chavela, se tomó al enemigo un parapeto con alambrada, causándole 20 muertos, notándose regueros de sangre; se les cogió tres lanza-bombas, 10 bombas de mano, un trípode de ametralladora y bastantes municiones.

División de Soria.—Sin novedad.

División reforzada de Madrid.—En el frente al Este del Jarama se rectificó a vanguardia las posiciones, siendo castigado el enemigo.

En Albarreal de Tajo se presentaron once personas

En el sector de Majadahonda intentó el enemigo un ataque sobre las Rozas, que fué rechazado.

#### EJERCITO DEL SUR:

En el sector de Córdoba se rechazó un ataque enemigo.

En la provincia de Málaga se presentan a los puestos de la Guardia civil, milicianos con armamento. En el sector de Ronda, se presentó en Igualeja el cabecilla Flores Arocha, que capitaneaba una veintena de milicianos, entregando el armamento.

Actividad de la aviación.—En el aire fueron derribados cuatro cazas enemigos, perdiendo un aparato por nuestra parte. En Granada, en un reconocimiento, se encontró un Potez. La aviación roja se dedicó a bombardear poblaciones pacíficas próximas a nuestras líneas, ocasionando bajas en la población civil, la mayoría mujeres y niños.

Salamanca, 16 de febrero de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

**Las J. O. N. S. de Madrid se han trasladado a la Universidad, piso primero, Salamanca.**

### Auténticamente populares

«... esta FALANGE salida de las entrañas del pueblo...»

(Palabras de Franco.)

En pocos días ha hecho públicas el Generalísimo Franco una resolución y una alocución. La resolución fué no admitir la creación del partido franquista; la alocución la dirigió a las míticas nacional-sindicalistas para enaltecerlas.

Exacto el gesto primero que ha acreditado de generosidad e inteligencia a quien se negaba a la creación de un movimiento que voces conocidas sobradamente desde hace ya casi cuatro años, sugerían cautamente. Exacto, porque como decíamos hace pocos días al comentar esa misma resolución, conocido es el valor de todo partido que arraiga el socaire del Poder, en la comodidad y en el triunfo.

Perduraba aún el buen gusto que aquella resolución dejara y de nuevo nos llegan palabras exactas con que el general recibe ante su balcón a los hombres que visten la camisa azul. Hay en ellas una frase que, naturalmente se enlaza con la resolución más arriba comentada. Y son las que afirman el entronque directo de la Falange con la entraña misma del pueblo. Palabras que tienen doble valor de lo verdadero y lo oportuno.

Nunca más oportuno que recalcar nuestro nacimiento popular—por el escenario, la calle y por los intérpretes: muchos hombres del pueblo—que cuando se acaba de desecharse la idea de la formación de un partido fácil a la sombra cómoda de una figura y un éxito.

Hace falta—se oye en muchos sitios—que todos los españoles vayan en una misma dirección. Pero—esto se oye mucho menos—hace falta que

el movimiento futuro sea auténticamente popular. Hace falta que el pueblo vaya a él espontáneamente. Y se da el hecho—que reconoce el Generalísimo en sus palabras—de que la Falange lo es. O mejor aún, lo ha sido siempre.

Que lo digan si no aquellos obreros nuestros madrileños que murieron en las calles de la capital marxista con el grito de ¡Arriba España! en la boca; y que lo digan esos campesinos de España toda, que la boina sobre el rostro quemado sentían la verdad apenas oída y la incubaban para echarla fuera aquel día de cosecha del 18 de Julio. La Falange salió de la entraña misma del pueblo y lo ganó ay r como lo ganará mañana sin recurrir nunca a aquella subasta que procedía los carnavales electorales que bien pudiera titularse «¿quién da más?». Nosotros seguiremos calando en las masas populares y conseguiremos—porque nuestro lema, nuestro grito, nuestras consignas son para todo español—reunir en nuestro movimiento a todos los hombres de España. Y entonces, sin necesidad de recurrir al camino cómodo, pero mediocre de un partido más al calor del triunfo, habremos llegado a España por rutas tan difíciles como seguras. Y Falange habrá prestado a nuestra nación su mejor servicio: el de devolverle convertido la clase popular que un día envenenada por el odio y el error se le fué por caminos de barbarie.

Miguel Grau

**¡Arriba España!**

### Alocución del CAMARADA HEDILLA

Jefe de la Junta de Mando  
de Falange Española

En el aniversario electoral  
de 16 de Febrero

Hoy hace un año de aquella jornada en que la Democracia, caduca y podrida, se desplomó en los brazos de la III Internacional. El sufragio universal, herramienta inservible para la obra de regenerar España, hería de muerte a la República de liberales pérfidos, que preferían perderla envilecida antes que devolver España a sus destinos universales previstos en la Historia. Y como contra esta

mano de Dios, nada hay que prevalezca, la Nación, herida hasta sus entrañas, se alzó. Y así surgió la revolución nacional, cuyo corazón, juvenil, que era la Falange oprimida, se subió a la garganta de la Patria en trance de muerte y gritó el ARRIBA ESPAÑA potente y magnífico en la Primavera de 1936.

Había declarado Falange inválidas las elecciones en que los par-

(Continúa en la página 8)

### Dos aviones que intentan bombardear Málaga son derribados por nuestros cazas

Málaga.—Dos aviones rojos que intentaron bombardear la ciudad de Málaga fueron descubiertos por nuestros puestos de observación, saliéndole al encuentro varios cazas que entablaron lucha, observando que de uno de ellos se desprendían con el paracaídas sus ocupantes y el otro caía envuelto en llamas (De nuestro servicio especial).

### Es apresado un barco rojo

Salamanca.—En las costas catalanas, y por nuestra escuadra nacionalista, ha sido apresado un buque rojo que se dirigía a Barcelona con cargamento de víveres. (De nuestro servicio especial).

### Han sido cogidos, con motivo de la ocupación de la carretera de Valencia, gran cantidad de automóviles y camiones

París.—Desde que ha sido cortada la carretera de Valencia han sido ocupados por nuestras tropas varios coches ligeros y camiones, que se transportaban a Valencia; desde entonces se ha cortado por completo la evacuación de la capital, observando la completa desaparición de focos que emprendían su marcha hacia las costas de Levante. (De nuestro servicio especial).